

Vos communes

SAINT-MAXIMIN

Les Renversants racontent leur dernier projet en Bulgarie



L'équipe des Renversants lors de son séjour.

Lundi 13 juin, Célestine Rambaud, jeune habitante de Saint-Maximin, et Manolin, tous deux membres de l'équipe des Renversants, ont présenté le film *Renversant* retraçant les projets qu'ils ont menés ensemble.

Le premier projet, en 2019, consistait à aider les associations à accueillir des migrants arrivant autour de Briançon.

Le deuxième projet s'est fait en partenariat avec l'association Terre et humanisme : l'équipe est partie à vélo en Ardèche et a appris l'agroécologie et l'éco-habitat.

Le troisième projet, en 2020, s'est encore déroulé en Ardèche avec la Ligue pour la protection des oiseaux (LPO).

• Au cœur d'un éco-village

Le dernier projet était le séjour en Bulgarie en 2021. L'équipe, constituée de scouts Costa de Beauregard de Chambéry, et formée il y a trois ans, a en effet séjourné deux semaines dans l'éco-lieu de Vetrintsi, en Bulgarie, village où des familles se sont regroupées pour acheter une grande maison commune et former un éco-village. Pour être en accord avec leurs valeurs, les Scouts ont choisi de ne pas prendre l'avion et de réaliser le voyage de Lyon à Sofia en bus, soit 30 heures de route. Ils ont aidé à rénover et construire des maisons écologiques, un barrage, un socle en pierre,

entretenir les jardins... Mais ils ont aussi et surtout pris le temps d'interviewer plusieurs membres de la communauté sur leur vision de l'avenir vis-à-vis de la question environnementale, de leur société idéale... Et en ont fait un film.

- **« Vivre en harmonie avec la nature »**

Dans ce documentaire, ils livrent leurs « réflexions sur le vivre-ensemble en lien avec la fragilité et la beauté de notre planète ». Les éco-villageois ont exprimé leur souhait d'interagir avec la population locale, dont certains membres ne comprennent pas leur manière de vivre sans suivre les mêmes règles qu'eux.

Tous les témoins bulgares ont été d'accord pour dire que la vie économique équivaut à « vivre en harmonie avec la nature : que l'humanité reprenne sa place originelle. Elle doit comprendre que les autres espèces végétales et animales sont importantes pour nous. Nous ne sommes pas coupables du passé mais nous sommes responsables du futur. »

Le débat qui a suivi la projection a montré l'intérêt du public, comme avec une discussion sur l'agriculture et la technologie entre plusieurs auditeurs et Manolin.

Les Renversants sont prêts à continuer à témoigner sur leurs découvertes, même si leur âge les amène à se séparer.



Le public a écouté avec attention le témoignage des Renversants sur leur séjour dans l'éco-lieu de Vetrintsi, en Bulgarie.